
СВЯЩЕННАЯ ПАМЯТЬ 

Страх, боль, страдание, разлука, ожидание - всё это можно объединить 

одним словом - ВОЙНА. 

Наша страна, наш народ помнит многие войны, но есть одна, которую 

не забыть никогда - Великая Отечественная война, которая длилась долгих 

четыре года – с 1941-ого по 1945-ый. Война проверяет человека на 

прочность, показывает его настоящий характер: одни люди совершают 

подвиги, не щадя свой жизни, других загоняет в угол, отнимая у них всё 

самое дорогое, любимое, родное. Война меняет людей, оставляет в душе 

человека неизлечимые раны. Война – это самое страшное, что может 

произойти в жизни человека. Об этом нельзя забывать, люди должны хранить 

память о войне, о тех, кто в ней участвовал и погиб.  

22 сентября 2021 года состоялось открытие военно-исторического 

центра «Ступени памяти» - большое событие в жизни нашего города и нашей 

школы. В церемонии открытия принимал участие глава города А.В. Жорник, 

С М. Карева, председатель Совета ветеранов педагогического труда, 

представители администрации, средств массовой информации, кадеты 

школы, учителя. Во всех выступлениях звучала мысль о том, что память  о 

войне священна и такой центр очень нужен сегодня. Вручали грамоты за 

помощь в открытии и организации военного центра многими людям.  

Такие мероприятия надо посещать, люди двадцать первого века 

должны знать и помнить то, что было в прошлом, помнить о том, как людям 

было трудно, но, несмотря на все это, они выстояли войну  и одержали 

победу. Думаю, что во многих семьях  есть родные и близкие люди, которые 

принимали участие в Великой Отечественной войне. Мы побеседовали со 

Светланой Михайловной Каревой, у которой ее отец и отец мужа были 

участниками войны, а сама она родилась в первый послевоенный год:  

Корр.: Здравствуйте, меня зовут Лера Кайшина, я корреспондент школьной 

газеты «Пластилиновое небо», можно задать вам несколько вопросов?  

С.М.: Здравствуйте, конечно, можно!  

Корр.: Вы говорили, что война напрямую коснулась вашей семьи, что ваши 

самые близкие люди были участниками сражений. Расскажите об этом.  

С.М.: Да, мой отец и отец мужа являлись участниками Великой 

Отечественной войны. Моему отцу прямо на поле боя отрезали ногу и 

отправили в госпиталь. Он почти год был в госпитале, и в конце 1944 года 

отец вернулся домой, а я родилась в сентябре 1945 года. А отец моего мужа 

был инженер-топограф, его дивизия шла всегда первой, расчищая дорогу 

остальным, она исследовала местность. В его памяти навсегда остались те 



ужасы, которые он видел своими глазами. Всю свою жизнь он вспоминал об 

этом, и всей семьей мы дружно плакали. Вот такие два участника у нас были 

в нашей семье. 

Корр.: А чем вам запомнилось послевоенное детство? 

С.М.: послевоенной  детство было трудным, не хватало продуктов и одежды. 

Хорошо помню отца и его культяпку – вернулся он домой с одной ногой и 

передвигался он на костылях. Но все мы радовались, что окончилась война.  

Корр.: Есть ли у вас любимая книга о войне?  

С.М.: Да, есть! Книг много, я работала в школе, много читала, все они 

любимые.  

Корр.: Как вы считаете, насколько сильно отразилась война на нашей 

стране? Какие трудности надо было преодолеть? 

С.М.: Я думаю, что война очень сильно отразилась. Во-первых,  надо было 

восстанавливать разрушенное хозяйство. Во-вторых, нужно было всё 

отстроить заново. В-третьих, нужно было научиться жить по-новому, совсем 

по-другому. Ну и с другой стороны, война сплотила людей, они стали 

дружнее, мудрее, всегда помогали друг другу, болели за каждого. Это 

чувство единства и взаимопомощи сохранилось на все советские годы.  

Корр.: Молодое поколение должно помнить о войне?  

С.М.: Обязательно, это священная память. Даже есть такие слова: «Если мы 

войну забудем, вновь придёт война». 

На мой взгляд, открытие подобных центров очень важно для городов 

нашей страны, а особенно важно для молодёжи, для нового поколения, 

потому что молодежь сегодня мало интересуется этими событиями, но 

никогда нельзя забывать о войне. Материалы и экспонаты центра 

рассказывают о подвиге советских людей и о чудовищных зверствах 

фашистов, воссоздают наглядно то страшное время.  Очень запомнилась мне 

комната, где было представлено оружие, также запомнились стенды с 

письмами с фронта, награды, фотографии. Всё было очень интересно, 

удалось проникнуться атмосферой того времени, погрузиться в страшную и 

трагичную эпоху.  

Мероприятие удалось! Была проделана сложная, большая работа. 

Отдельное спасибо учителям, ведущим, фотографам и гостям за то, что 

посетили мероприятие! Мы будем всегда помнить тех, кто подарил нам 

прекрасное детство под мирным небом!  

~ обзор событий подготовила Валерия Кайшина ~ 

 


